



Rosny aîné

1856-1940

(83 ans)

De son vrai nom :
Joseph Henri Honoré Boex

Ecrivain français d'origine belge.
Né le 17 février 1856 à Bruxelles.
Mort le 15 février 1940 à Paris.

Sa vie

Rosny aîné est issu d'une famille modeste, petits commerçants tenant boutique dans la capitale belge où il passera son enfance.

Il s'intéresse très tôt à l'écriture, ainsi qu'à la physique, la chimie et aux sciences naturelles.

A l'âge de 24 ans il se marie avec Gertrude Holmes qui lui donnera 4 enfants; ils divorceront en 1896.

En 1885, il part à Paris où réside son jeune frère Justin François avec lequel il s'associe pour publier des œuvres communes sous le pseudonyme Rosny, en souvenir d'un séjour qu'il fit à Rosny-sous-Bois.

En 1887 il écrit sa première nouvelle se déroulant dans les temps préhistoriques "Les Xipéhuz", une des premières œuvres de science-fiction de la littérature française qui sera suivi en 1909 de "La Guerre du feu" rendu célèbre par l'adaptation au cinéma de Jean-Jacques Annaud en 1981.

Les frères Rosny feront partie des 8 premiers académiciens Goncourt et Rosny aîné en sera le président de 1926 jusqu'à sa mort. En février 1900, il se remarie avec madame Marie Borel, âgée de 27 ans.

Juste avant ses 84 ans, Il meurt d'une congestion pulmonaire.

Son œuvre

Avec plus de 150 récits, Rosny aîné est considéré comme l'inventeur du roman préhistorique et des premiers chefs-d'œuvre de la science-fiction moderne.

Il inspirera d'autres grands auteurs de la littérature de l'imaginaire comme Richard Matheson pour son roman "Je suis une légende", dont le thème du vampirisme comme modification génétique héréditaire sera anticipé par Rosny aîné dans "La Jeune Vampire".

Bibliographie (extraits) :

1887: Les Xipéhuz

1895: Un Autre monde

1909: La Guerre du feu

1911: La Jeune Vampire

1920: la grande Énigme

1925: Les Navigateurs de l'infini

1933: Les Compagnons de l'Univers

1960 (posthume): Les Astronautes

Son court roman "Les Navigateurs de l'infini", confronte les êtres humains à des formes de vie totalement différentes et lui permet d'exposer ses conceptions sur l'avenir de l'espèce humaine. C'est dans ce récit que pour la première fois apparaît le terme « astronautique ».

Son nom a été donné à un prix littéraire de science-fiction de langue française: le Prix Rosny aîné.

Les
auteurs

Littérature de
L'IMAGINAIRE

Collection

